

Suplemento de IMPERIO dedicado a la Comarca de BENAVENTE

# NUEVA ESPAÑA

IV EPOCA. — Núm. 368  
Jueves, 10 de abril de 1958

## CORRALES

### Enlace Gutiérrez-Ruiz

## LA SEMANA SANTA EN BENAVENTE EL MAL TIEMPO Y LA LLUVIA DESLUCIERON LAS PROCESIONES

La baja temperatura y la lluvia pertinaz caída en nuestra ciudad, al igual que en el resto de España, en general, ha hecho que este año los cortejos procesionales no hayan revestido la brillantez y solemnidad que a años anteriores. En cambio, los Divinos Oficios y los diversos actos de piedad celebrados en nuestros templos, han hecho que el fervor religioso se incrementara y que un público numeroso, que ocupaba en su totalidad las naves de las iglesias haya seguido con interés y santa unión los Divinos Misterios de la Pasión del Señor.

La Cofradía del Silencio, radicante en la parroquia de Santa María la Renueva, celebró el tradicional triduo al Cristo de la Salud, pero mal de su grado, tuvo que suspender la procesión anunciada para la noche del miércoles, puesto que a la hora señalada, una lluvia copiosa y constante obligó a tal determinación, rezándose en sustitución un Via Crucis en el interior del templo.

### Sesión de la Comisión Permanente

Acuerdos adoptados por la Comisión Permanente en su sesión del día 2 del actual:

Darse por enterada y que se dé cumplimiento a lo que se dispone en el Orden de la Presidencia del Gobierno sobre plantillas de los partidos veterinarios.

Darse por enterada de la Circular número 18 del Gobierno Civil de la provincia sobre regulación de paradas de sementales bovinos y porcinos.

Facultar a la Alcaldía-Presidencia para disponer lo necesario en relación con la provisión en propiedad de tres plazas de guardas municipales.

Facultar a la Alcaldía-Presidencia sobre provisión en propiedad de una plaza de ayudante enterrador.

Autorizar a don Luciano García de la Iglesia para que pueda diferir hasta el mes de octubre la tala de arbolado que en su día adquirió a este Ayuntamiento, debiendo abonar una prima de cinco pesetas por árbol.

Sancionar a don Jenaro Miranda con pago del duplo de los derechos, más los normales de la especie, por la defraudación cometida a Arbitrios al introducir vino sin abono de los derechos correspondientes.

Desestimar el recurso de reposición interpuesto por don Pláido Seisdedos de la Peña, ratificando íntegramente el acuerdo de 2 de marzo próximo pasado de la Comisión Permanente por estimar que sus alegaciones no disvirtúan los hechos en que se fundó la sanción.

Calificar como de estado de ruina inminente la casa número 20 de la calle Luisa Mozo, dando cuenta a la Inquilina que es preciso proceda a desalojar la vivienda.

Conceder autorización para instalar varios puestos en la vía pública.

Autorizar la apertura de varios establecimientos.

Aprobar los padrones general de Derechos y Tasas y Arbitrios y el de solares edificables y sin edificar para el año de 1958.

María la Mayor, después del sermón de las Siete Palabras, pronunciado por el reverendo don Matías Castaño, consiliario de A. C., y presidido por las autoridades.

## Por el país de las noches claras

Entre los diversos países de la vieja Europa siempre ha causado atracción al viajero el enorme macizo de la península escandinava.

Hay que recorrer el país a lo largo y ancho, de Norte a Sur y de Este a Oeste, para poder captar con todo detalle la grandiosa belleza de esta tierra dura y noble.

El viajero puede seguir cualquier itinerario para iniciar el recorrido. Nosotros nos limitamos a costear el litoral en general y partimos de Estocolmo, la maravillosa capital sueca, denominada el "París nórdico" por sus naturales bellezas y perfección urbana.

Algo más al Norte, otro de estos valles marinos se aproxima; con sus complicadas y penetrantes ramificaciones surge ante nosotros. El fiord de Sogne es así, estrecho y peligroso para el navegante, pero de una belleza salvaje con policromía de verde y pardo en sus paredes.

Grandes rasgos se ha podido apreciar la configuración costera de Escandinavia, pero sin entrar en minuciosos detalles. Como característica notamos los numerosos fiords que a lo largo de este litoral se extienden. El fiord no es ni más ni menos que un valle fluvial invadido por el mar.

Sin embargo, la mayor atracción de estas tierras está constituida por el maravilloso fenómeno denominado "Sol de medianoche". De belleza sublime y exclusivo de Escandinavia, es de tal magnitud que lo hace difícil expresar en palabras. A la altura de las islas Lofoten, el Sol resbala por el horizonte y su fulgor transforma mar y cielo. Durante muchas horas, el astro rey se deja contemplar frente a frente, sin que sus rayos posean ahora esa fuerza deslumbrante que en otras latitudes nos tiene acostumbrados. Cualquiera que lo atraviese deja tras pasar una luz aún más bella, con diversas tonalidades de variados colores. Visión realmente soberbia, no nos cansa por más que se contemple. Al alejarse el barco quedamos extasiados, dirigiendo aún nuestras miradas hacia el lejano resplandor.

Debido a la dureza del país, de rocosas costas y extensas llanuras desérticas, el hombre nórdico es de carácter serio, hosco si queremos, pero tranquilo en sus palabras. A estas cualidades une la nobleza. No dejamos de observar, al hablar con un escandinavo, la nobleza de sus palabras y lo cierto de sus sabios consejos, y esto es lógico. Si pensamos en la enor-

me soledad de estas tierras y el duro clima que en ellas impera, no nos sorprenderá que sus habitantes hayan tenido que forjarse la idea de una continua y dura lucha, y que al final, en este constante forcejeo contra toda suerte de imprevistos obstáculos, el hombre nórdico sienta la profunda veneración hacia la Naturaleza y en su interior reine una inmutable bondad y tranquilidad ante los acontecimientos de la vida.

## En la festividad de la Virgen de la Veguilla

Transcurridos los días santos, en que la cristiandad ha renovado el patético recuerdo de la Pasión de Jesús, y los benaventanos, no obstante las circunstancias atmosféricas y climatológicas, siguieron con santa unión y fervor inusitado los detalles que se rememoran de la misma, una piadosa coincidencia con la historia de esta ciudad, hace que, apenas apagados los aleteos de Gloria por la Resurrección del Señor, que todos los pechos no-

de los Condes Duques, después del decaimiento del otoño y de la muerte del invierno, es la misma vida que vuelve resucitada para rendir su primer homenaje de amor y piedad a su Patrona. En los corazones, la hora de la verdad de todos, es decir, la hora de la potencia de aquella dimensión social de nuestro vivir que, en el cotidiano afán, en el trabajo por el pan nuestro de cada día, permanece latente. Es la verdad que fundan nuestra comunidad, y, por tanto, la fidelidad a una historia grande, no solamente por los triunfos materiales y el esplendor que le dió la casa del Conde de Benavente y Ducaedo de Osuna, sino por el gran cariño tradicional que todas las generaciones en santa armonía han seguido fieles al voto de su Consejo por los favores otorgados por la gran Señora.

me soledad de estas tierras y el duro clima que en ellas impera, no nos sorprenderá que sus habitantes hayan tenido que forjarse la idea de una continua y dura lucha, y que al final, en este constante forcejeo contra toda suerte de imprevistos obstáculos, el hombre nórdico sienta la profunda veneración hacia la Naturaleza y en su interior reine una inmutable bondad y tranquilidad ante los acontecimientos de la vida.

bles y cristianos pronunciaron en la Plaza de España, nuestras mentes y corazones eleven las plegarias al cielo para invocar e implorar a la Madre del Resucitado y Patrona de esta ciudad, la Virgen de la Veguilla, su especial protección.

En la actualidad, gran parte de los habitantes se concentran en las ciudades costeras de prósperos puertos. En Suecia, las grandes ciudades industriales absorben el ochenta por ciento de la población, mientras que el resto se distribuye en pequeñas villas agrícolas del interior. El Norte, y sobre todo en Noruega, es poco poblado; las inmensas planicies desérticas cubren esta parte de la península y sólo grupos aislados de japoneses la habitan.

La cultura nórdica, sometida de continuo a influencias extranjeras, adquirió al final carácter propio. Sus escritores, músicos, exploradores, naturalistas, imprimen en las obras la propia personalidad e ideas de su pueblo. Siempre fieles a la tradición, hacen de ella fuente de inspiración para sus creaciones. Lentamente fue calando esta cultura en el propio país y luego más allá de sus fronteras. Nordenskjöld, Sergel, Admunsen, Ibsen, Bjornson y Linneo son nombres conocidos en todos los países; y unos por sus geniales creaciones, y los otros por arriesgadas empresas en las heladas regiones del Polo.

En Escandinavia se sigue en la brecha con el mismo ímpetu que al principio, confiando en seguir venciendo.

Como la Primavera, la Ciudad



La Virgen de la Veguilla, patrona de Benavente.

### Programa de las fiestas

**DIA 11 DE ABRIL**  
A las veinte, será trasladada procesionalmente la Santa Imagen, desde la iglesia filial de San Nicolás, a la Parroquia de Santa María la Mayor, recorriendo el siguiente itinerario: Plaza de Núñez Granés, calle de José Antonio Primo de Rivera, Plaza de Calvo Sotelo y Plaza de Onésimo Redondo.

**DIA 12 DE ABRIL**  
A las veinte y treinta, segundo día de Triduo.

**DIA 13 DE ABRIL**  
A las veinte y treinta, tercer día de Triduo con sermón a cargo del orador ya mencionado. A continuación, vísperas.

**DIA 14 DE ABRIL**  
La Banda del maestro Rebordinos recorrerá las calles de la ciudad interpretando alegres pasacalles.

**DIA 15 DE ABRIL**  
A las nueve, comenzará el reparo del Pan de la Veguilla en las panaderías, a las personas que hayan recibido el oportuno vale.

**DIA 16 DE ABRIL**  
A las doce, misa solemne, en la iglesia parroquial de Santa María la Mayor, con sermón a cargo del doctor don Eduardo Sánchez Hernández.

**DIA 17 DE ABRIL**  
A las diecisiete, solemnes completas, organizándose a continuación la procesión para el reintegro de la santa imagen a la iglesia filial de San Nicolás, recorriendo el siguiente itinerario: Plaza de Onésimo Redondo, Plaza de Calvo Sotelo, calle José Antonio Primo de Rivera, Pasaje Conde Patilla, Plaza de España, calle del General Aranda y Plaza de Núñez Granés.

**DIA 18 DE ABRIL**  
De diecinueve a veintiuna, concierto-baile en la Plaza de España.

De veintidós a dos de la madrugada, gran verbena popular en la Plaza de España.

## FUTBOL Y TOROS

### El aficionado "calé", opina

Mi compadre Manuel, es más de un buen aficionado y entendido de fútbol, es un gitano que rezuma alegría por todo el cuerpo. No hay nada ni nadie capaz de hacerle perder su peculiar humor. Estando a su vera se disipa rápidamente el aburrimiento y la tristeza. Sus labios, aun estando solo, se mueven continuamente para tararear, por lo bajinos, alguna coplilla flamenco, y que se las sabe decir como los propios ángeles. Entre sorbo y sorbo de rico blanquillo enhebro la charla con él:

—Vamos a ver, compadre, tú que tienes buen ojo para ello, ¿me quieres decir cómo ves el momento futbolístico en nuestra ciudad?

—Mira, por mi "bata" te aseguro que "chipén". Hay más entusiasmos y afición que nunca, y buena "maera" entre la gente menuda "Aluego" tenemos al equipo titular que se está poniendo pero que muy malo. Se entrenan con ganas y tienen mucha moral. Me da el "calé" que veremos buenas cosas en lo que resta de temporada.

—Así sea, compadre. Pero para eso hace falta que los jugadores sean buenos camaradas dentro y fuera del terreno de juego. Y que, por encima de todo, pongan siempre su cariño hacia los colores que defienden. Y entonces sí veremos

buenas "cosas", pues hay equipo para ello. ¿Crees que los "tomateros" serán capaces de ganar algún partido fuera?

—Pa mí que no. En Valladolid tuvieron el "parlario" en la mano y lo dejaron escapar. Y en Palencia, por "despiste" no puntuaron...

—¿Cómo por despiste?

—Sí, compadre. No se dieron cuenta, hasta el final del encuentro, que habían ido allí de jugadores, no de espectadores. Pero, bueno, un "despiste" lo tiene todo quisqui.

—De acuerdo. Dime, ¿crees que algunos de los jóvenes "tomateros" podrían llegar a vivir del fútbol?

—Pues, sí. Porque hay juventud y facultades. Pero es necesario, para llegar, tener entusiasmo, disciplina, preparación física y, sobre todo, llevar una vida sana y libre de todo vicio que pueda minar su salud, y esto, en la juventud, es difícil de lograr, pues se necesita una voluntad férrea y ser un deportista cien por cien.

—Pues merece la pena cuidarse, porque hoy día es una buena carrera el fútbol, ¿verdad, compadre?

—¡Jaj! ¿Que es una buena carrera? Y de las que se va montado en "haiga"; como que yo estoy entrando a mí "churumbel" Manolillo, el cual se ha empeñado en ser un



El pasado día 7, y en la iglesia parroquial de Santa María Magdalena de esta localidad, adornada profusamente con flores naturales, santificaron sus amores con el indisoluble lazo del matrimonio la encantadora señorita María Luisa Gutiérrez Matos y el joven teniente de Aviación don Enrique Ruiz González.

Hicieron su entrada en el templo a los acordes de la marcha nupcial de Mendelssohn, interpretada al órgano por la virtuosa profesora de Música en Salamanca, señorita Esperanza Plastero, que durante la ceremonia interpretó bellas composiciones. La novia, que lucía un precioso vestido de encaje y tul plisado, con un delicioso ramo de camelias —conjunto que realzaba su natural belleza—, se apoyaba en el brazo del padrino y tío, don José Gutiérrez Dávila, coronel de Caballería en Murcia, mientras que el novio, con uniforme del Cuerpo, lo hacía dándole el brazo a la madrina y hermana, doña Josefa Ruiz de Saura.

Bendijo la unión y ofició la Santa Misa el párroco, don Domingo Martín Juan.

Ante la delegación del Juzgado firmaron el acta matrimonial, por parte de la novia, los testigos: don Salustiano Matos Rivera, industrial de esta plaza; don Manuel Gutiérrez Prieto, fabricante de harinas de Fuentesalico; don Jesús Alba Benito, industrial de Toro; don Carlos

Corresponsal.

## FERMOSELE

### Fiesta de San Albín

En el día de ayer, y patrocinada por el Ayuntamiento, se celebró esta festividad. La víspera por la tarde, la Corporación Municipal se trasladó desde el Ayuntamiento, acompañando al clero parroquial, a la ermita donde se venera la Santísima Virgen de la Merced, para cantar solemnes Vísperas.

Ayer, a las diez de la mañana, con el mismo ceremonial que el día anterior, se desplazaron desde el Ayuntamiento la Corporación Municipal acompañada del Consejo Local de Falange, Hermandad de Labradores y Ganaderos, autoridades y jerarquías locales y clero de la parroquia con cruz alzada, hasta la ermita de San Albín, donde se celebró una solemne misa con sermón.

Finalizada la santa misa, se regresó a la Casa Consistorial, donde fue servido el clásico chocolate a todos los asistentes, invitados por el Ayuntamiento, y servido por el "Café Seisdedos".

Por la tarde, como es costumbre, el público numeroso se desplazó hasta las inmediaciones de la ermita a postarse ante las plantas de la Virgen para rezar algunas oraciones. Luego, en reuniones y grupos, los chicos dieron buena cuenta de las viandas que llevaban en sus fardales y bebieron de la bota el exquisito fruto de sus viñedos, buen "vinillo" y buen "hornazo".

En los casinos y salones se celebraron por la noche animados bailes.

—No, hombre, no.  
—Pues, verás: Me gusta el "furbó" mucho. Pero, ¡ay, compadre de mí arma!, los toros no los cambio por nada. Entra una chuculina del segundo divino calvo, "Corralito", y una arrancada del pequeño Abilio —que juega al "furbó" por alegrías—, me quedo con la chuculina. Cuando veo una muñeta en la izquierda, baja ésta, los pies clavados en la arena y el toro embobado, como por arte de magia, en los pila-

—Pues mira, compadre, no me pites más "crisidos", porque si no el que queda fuera de juego es mi bolsillo.